

2009-06-01

Presentación

José Manuel Saiz Álvarez
Universidad Antonio de Nebrija, jsaiz@nebrija.es

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/gs>

Citación recomendada

Saiz Álvarez, José Manuel (2009) "Presentación," *Gestión y Sociedad*: No. 1 , Article 2.
Disponible en:

This Artículo de revista is brought to you for free and open access by Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in *Gestión y Sociedad* by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

Presentación*

La Unión Europea (UE) está viviendo un momento crucial hacia la consecución de una Europa unida. En el 2000, los jefes de Estado y de Gobierno de la entonces UE-15 se reunieron en Lisboa (Portugal) y pactaron convertir a la actual UE-27 en la región más dinámica del mundo para el 2010, caracterizada por la implantación de la Sociedad de la Información y el Conocimiento, la generalización de altos niveles de bienestar económico y social, y la reducción de los desequilibrios tanto internos (desempleo e inflación), como externos (desequilibrio en balanza de pagos). Ésta es la llamada Estrategia de Lisboa, cuyos objetivos son cada vez más inalcanzables, como resultado de la que denomino Triple-C: crisis económica, crisis financiera y crisis de credibilidad y confianza en la política económica.

El objetivo de este monográfico es doble: por un lado, pretende caracterizar a la actual Triple-C, y por otro lado, diseñar desde distintas perspectivas posibles soluciones, para evitar pasar de una recesión, tal y como nos encontramos actualmente, a una depresión económica, como sucedió en la década de 1930. Para tener una visión de conjunto

* **Nota del Editor:** Este monográfico está compuesto por ocho artículos. Debido a que su publicación en un solo número de la Revista sería muy extensa, el Comité Editorial decidió dividirlo en dos partes: la primera contiene los cuatro primeros artículos del monográfico que se publicarán en esta edición, y la segunda circulará en el próximo número (Vol. 2, Núm. 1), con los cuatro trabajos restantes.

El Comité Editorial de la revista *Gestión & Sociedad* agradece sinceramente al doctor José Manuel Saiz Álvarez por la coordinación del monográfico.

se han buscado expertos docentes e investigadores en cada uno de los temas, tanto desde la economía como desde la visión empresarial.

Para ello, el monográfico comienza con las aportaciones de las profesoras Mónica García-Ochoa y Mayor, de la Universidad Antonio de Nebrija, y Nuria Bajo Davó, de la Universidad Autónoma de Madrid, quienes describen la creciente importancia que tiene la innovación, tanto para conseguir posiciones de liderazgo en el mundo –realidad que aplican para la política europea de innovación en la UE-27– como para conseguir superar situaciones de crisis. En este proceso de mejora continua, en el que el capital intelectual es fundamental, las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) tienen un importante papel, faceta que es estudiada por los profesores Francisco Javier Ramos Llanos y Yolanda Fernández Jurado, ambos de la Universidad Pontificia Comillas de Madrid (Icade). La innovación y utilización de las TIC se complementan con la aparición de los emprendedores, cuya importancia viene descrita por el catedrático Miguel Ángel Galindo Martín, de la Universidad de Castilla-La Mancha, y la profesora María Teresa Méndez Picazo, de la Universidad Complutense de Madrid. En este proceso de búsqueda de soluciones es básico competir con productos y servicios de calidad, aspecto que es estudiado –con aplicación al turismo en España– por parte del profesor Juan Ignacio Martín-Castilla, de la Universidad Autónoma de Madrid.

Los anteriores son los cuatro artículos que aparecerán en esta edición. Los que se reseñan a continuación son los que se publicarán en la próxima edición de *Gestión & Sociedad*. El primero de ellos, aportado por el profesor y coordinador de este monográfico, José Manuel Saiz Álvarez, de la Universidad Antonio de Nebrija, describe el Modelo de Excelencia EFQM, y su aplicación para Latinoamérica, con el Modelo Iberoamericano de Excelencia en la Gestión. Ya que cultural e históricamente las raíces de América Latina se encuentran en Europa, es deseable que se produzca una mayor interacción entre ambas orillas del Atlántico, que es a lo que invitan estos trabajos.

Junto a la crisis económica, la crisis financiera constituye una de las bases que explican la situación por la cual está atravesando el mundo, incluida Europa. De ahí que fuese obligatorio incluirla en este análisis y, lo que es más importante e interesante, pensar en el diseño de posibles soluciones. Este objetivo ha sido llevado a cabo por el profesor Ignacio López Domínguez, de la Universidad Antonio de Nebrija. Asimismo, la profesora María Teresa Blanco Hernández, del Real Centro Universitario

Escorial María Cristina, adscrito a la Universidad Complutense de Madrid, describe el impacto que la crisis financiera ha tenido sobre la familia, aplicado a la situación española. Por último, el profesor Jorge Uxó González, de la Universidad Complutense de Madrid, analiza el papel de la política fiscal en la crisis.

Es nuestro deseo que estos trabajos contribuyan a iluminar el sombrío horizonte de una Triple-C que se va ampliando por momentos. También esperamos que continúen estrechándose los lazos entre países hermanos situados a ambas orillas del Atlántico, para quienes estas páginas constituyan una tribuna de reflexión que contribuya a mejorar sus condiciones económicas y sociales en un futuro próximo.

José Manuel Saiz Álvarez¹

¹ Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de Madrid y Doctor en Sociología de la Universidad Pontificia de Salamanca. Actualmente es Director del Doctorado en Ciencias Empresariales y del European Business Program (EBP-España) de la Universidad Antonio de Nebrija.